

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos.) dan diajukan pada Prodi Pengembangan Masyarakat Islam, Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dibidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulisan orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 11 November 2022



NURAINI WIDAD
NIM. 181530006

ABSTRAK

Nama: **Nuraini Widad**, NIM: **181530006**, Judul Skripsi: **Pengembangan Kampoeng Airport Dalam Budidaya Maggot Di Desa Teluknaga Kecamatan Teluknaga Kabupaten Tangerang Provinsi Banten**, Jurusan Pengembangan Masyarakat Islam, Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, Tahun 2022 M/1444 H.

Saat ini di Indonesia telah banyak *Corporate Social Responsibility* (CSR) yang melaksanakan program pemberdayaan wilayah. Salah satunya yang dilakukan oleh CSR Angkasa Pura II dengan memberdayakan wilayah Kampoeng Airport. Kampoeng Airport merupakan wilayah yang memiliki beberapa program lingkungan seperti program budidaya maggot. Program lingkungan yang diterapkan di Kampoeng Airport didirikan oleh Abdul Hamid atau biasa disebut dengan Bang Adul pada Desember 2018. Sebelumnya Kampoeng Airport memiliki nama lain yaitu Kampung Rawalini Rt.002/Rw.008 dan sekarang lebih dikenal dengan Kampoeng Airport.

Berdasarkan latar belakang di atas, maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana pelaksanaan budidaya maggot di Desa Teluknaga Kecamatan Teluknaga Kabupaten Tangerang Provinsi Banten? 2) Apa saja faktor pendukung dan penghambat dalam pelaksanaan program budidaya maggot di Kampoeng Airport?

Penelitian ini bertujuan: 1) Untuk menjelaskan pelaksanaan budidaya maggot yang dilakukan oleh Kampoeng Airport di Desa Teluknaga Kecamatan Teluknaga Kabupaten Tangerang Provinsi Banten. 2) Untuk menjelaskan faktor pendukung dan penghambat dari program budidaya maggot yang dilakukan oleh Kampoeng Airport di Desa Teluknaga Kecamatan Teluknaga Kabupaten Tangerang Provinsi Banten.

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif. Dengan menggunakan metode ini peneliti dapat berinteraksi langsung dengan informan. Sekaligus mampu mengasah kemampuan dalam memahami, menafsirkan makna dan menambah wawasan baru tentang obyek penelitian tersebut. Sedangkan teknik pengumpulan datanya dengan menggunakan teknik observasi, wawancara dan dokumentasi.

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, dapat disimpulkan bahwa: **Pertama**, pelaksanaan budidaya maggot di Kampoeng Airport dilakukan secara bersama-sama oleh masyarakat Kampoeng Airport. **Kedua**, faktor pendukung dalam pengembangan Kampoeng Airport ialah adanya bantuan dari CSR Angkasa Pura II, adanya sinergitas masyarakat dengan pengurus dan adanya dukungan dari beberapa lembaga seperti kecamatan dan desa. Sedangkan faktor penghambat meliputi minimnya penggiat kegiatan, kurangnya konsistensi dari masyarakat dan terbatasnya lahan budidaya.

Kata kunci: Budidaya Maggot, Kampoeng Airport, Lingkungan, Pengembangan Masyarakat.

ABSTRACT

Name: **Nuraini Widad**, NIM: **181530006**, Thesis Title: **Development of Kampoeng Airport in Maggot Cultivation in Teluknaga Village, Teluknaga District, Tangerang Regency, Banten Province**, Department of Islamic Community Development, Faculty of Da'wah, Sultan Maulana Hasanuddin State Islamic University Banten, 2022 M/1444 H.

Currently in Indonesia there are many Corporate Social Responsibility (CSR) that carry out regional empowerment programs. One of them is carried out by CSR Angkasa Pura II by empowering the Kampoeng Airport area. Kampoeng Airport is an area that has several environmental programs such as maggot cultivation programs. The environmental program implemented at Kampoeng Airport was established by Abdul Hamid or commonly referred to as Bang Adul in December 2018. Previously Kampoeng Airport had another name, namely Kampung Rawalini Rt.002 / Rw.008 and is now better known as Kampoeng Airport.

Based on the background above, the formulation of the problem in this study is: 1) How is the implementation of maggot cultivation in Teluknaga Village, Teluknaga District, Tangerang Regency, Banten Province? 2) What are the supporting and inhibiting factors in the implementation of the maggot cultivation program at Kampoeng Airport?

This study aims to: 1) To explain the implementation of maggot cultivation carried out by Kampoeng Airport in Teluknaga Village, Teluknaga District, Tangerang Regency, Banten Province. 2) To explain the supporting and inhibiting factors of the maggot cultivation program carried out by Kampoeng Airport in Teluknaga Village, Teluknaga District, Tangerang Regency, Banten Province.

This research uses qualitative methods. Using this method researchers can interact directly with informants. At the same time able to hone the ability to understand, interpret meaning and add new insights about the object of research. Meanwhile, the data collection technique uses observation, interview and documentation techniques.

Based on the research that has been carried out, it can be concluded that: First, the implementation of maggot cultivation at Kampoeng Airport is carried out jointly by the Kampoeng Airport community. Second, supporting factors in the development of Kampoeng Airport are assistance from Angkasa Pura II CSR, community synergy with management and support from several institutions such as sub-districts and villages. Meanwhile, inhibiting factors include the lack of activity activists, lack of consistency from the community and limited cultivated land.

Keywords: Maggot Cultivation, Kampoeng Airport, Environment, Community Development.



FAKULTAS DAKWAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN

Nomor : Nota Dinas

Lamp. :

Hal : **Pengajuan Munaqasah**
a.n. Nuraini Widad
NIM: 181530006

kepada Yth.

Dekan Fakultas Dakwah

UIN SMH Banten

Di-

Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb

Dengan ini diumumkan, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, kami mempertimbangkan bahwa skripsi Saudari **Nuraini Widad**, NIM: **181530006**, Judul Skripsi: **Pengembangan Kampong Airport Dalam Budidaya Maggot di Desa Teluknaga Kecamatan Teluknaga Kabupaten Tangerang Provinsi Banten.**

Diajukan sebagai salah satu syarat untuk menyelesaikan ujian manaqasyah pada Prodi Pengembangan Masyarakat Islam Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Oleh karena itu, kami serahkan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas perhatiannya kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb

Serang, 11 November 2022

Pembimbing I

Eneng Purwanti, M.A.
NIP. 19780607 200801 2 014

Pembimbing II

Gian Nova Sudrajat Nur, M.Hum.
NIP. 19911106 201903 1 011

**PENGEMBANGAN KAMPOENG AIRPORT DALAM BUDIDAYA
MAGGOT DI DESA TELUKNAGA KECAMATAN TELUKNAGA
KABUPATEN TANGERANG PROVINSI BANTEN**

Oleh:

Nuraini Widad
NIM. 181530006

Menyetujui,

Pembimbing I



Eneng Purwanti, M.A.
NIP. 19780607 200801 2 014

Pembimbing II



Gian Nova Sudrajat Nur, M.Hum.
NIP. 19911106 201903 1 011

Mengetahui,

**Dekan
Fakultas Dakwah**



Dr. H. Endang Musaddad, S. Ag., M.A.
NIP. 19720626 199803 1 002

**Ketua Prodi
Pengembangan Masyarakat Islam**



Eneng Purwanti, M.A.
NIP. 19780607 200801 2 014

PENGESAHAN

Skripsi a.n. **Nuraini Widad** NIM: **181530006**, yang judul skripsi **Pengembangan Kampong Airport dalam Budidaya Maggot di Desa Teluknaga Kecamatan Teluknaga Kabupaten Tangerang Provinsi Banten**, telah diujikan dalam ujian sidang munaqasyah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten pada tanggal 11 November 2022. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) pada Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Serang, 11 November 2022

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota



Azizah Alawiyah, B.Ed., MA.

NIP. 19771215 201101 2 004

Sekretaris Merangkap Anggota



Sumintak, M.Si.

NIP. 19930929 202012 1 005

Anggota,

Penguji I



Ahmad Fadhil, Lc., M.Hum.

NIP. 19760704 200003 1 002

Pembimbing I



Eneng Purwanti, M.A.

NIP. 19780607 200801 2 014

Penguji II



Nur Asia T., M.Si.

NIP. 19920316 201903 2 017

Pembimbing II



Gian Nova Sudrajat Nur, M.Hum.

NIP. 19911106 201903 1 011

MOTTO

مَنْ يَزْرَعْ يَحْصُدْ

Barang siapa menanam maka akan menuai

PERSEMBAHAN

Skripsi ini penulis persembahkan kepada kedua orang tua penulis yang dimuliakan dan disayangi, yakni Bapak Mulyadi dan Ibu Yoyoh, mudah-mudahan selalu dalam ridho Allah SWT, yang karena tanpa mereka penulis tidak akan ada di dunia ini, dan mereka adalah manusia yang tidak akan pernah terbalaskan jasanya. Mereka merupakan sosok orang tua yang kuat dan gagah, pagi, siang, sore dan malam, tidak kenal lelah untuk mencari nafkah untuk anak-anaknya. Oleh karena itu, penulis ingin mewujudkan impian dan cita-cita sederhana kedua orang tua, yaitu ingin melihat anak-anaknya menjadi sarjana. Maka dengan selesainya skripsi ini penulis dapat mengaminkan cita-cita orang tua, semoga penulis selalu mendapatkan keberkahan ilmu, dan keberkahan dari orang tua penulis, amin.

RIWAYAT HIDUP

A. Identitas Diri

Nama : **Nuraini Widad**
Tempat, Tanggal Lahir : Jakarta, 17 Februari 2001
Alamat Asal : Jl. Jembatan Kedung Rt.008/Rw.005
Kel. Tambora Kec. Tambora Jakarta Barat.
Nama Ayah : Mulyadi
Nama Ibu : Yoyoh

B. Riwayat Pendidikan

Pendidikan Formal

- a. MI Raudhatul Athfal
- b. MTS Chairiyah Mansuriyah
- c. MAN 1 Jakarta
- d. UIN SMH Banten

C. Riwayat Organisasi

1. Bendahara Umum Organisasi Pramuka MAN 1 Jakarta 2017
2. Sekretaris Umum (RISMUBAH) Remaja Islam Musholla Al-Barokah 2018
3. Anggota Organisasi (FKJMU) Forum Kartu Jakarta Mahasiswa Unggul 2018
4. Anggota Organisasi (FOSMAJA) Forum Mahasiswa Jakarta 2018
5. Anggota Bagian Bidang Pemberdayaan Perempuan (HMJ) Himpunan Mahasiswa Jakarta 2018

6. Ketua Bidang Pemberdayaan Perempuan (HMJ) Himpunan Mahasiswa Jakarta 2019
7. Ketua Bidang Pembinaan Aparat Organisasi (FKJMU) Forum Kartu Jakarta Mahasiswa Unggul 2020

KATA PENGANTAR

Puji dan syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT, penguasa alam semesta. Dia adalah Maha pemberi kemudahan, sehingga penelitian ini berjudul **“Pengembangan Kampoeng Airport Dalam Budidaya Maggot di Desa Teluknaga Kecamatan Teluknaga Kabupaten Tangerang Provinsi Banten”**. Selain itu, semoga Allah SWT melimpahkan rahmat dan salam kepada Nabi Muhammad SAW, para sahabat dan pengikutnya hingga akhir zaman.

Selesainya skripsi ini tidak terlepas dari rahmat Allah SWT., serta bantuan dan dorongan dari berbagai pihak. Oleh karenanya, kami mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Prof. Dr. H. Wawan Wahyuddin, M.Ag., Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten;
2. Dr. Endad Musaddad, S.Ag., M.A., Dekan Fakultas Dakwah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten;
3. Ibu Eneng Purwanti., MA., Ketua Program Studi Pengembangan Masyarakat Islam, Fakultas Dakwah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Sekaligus pembimbing I yang telah memberikan nasihat, bimbingan dan saran – saran kepada saya selama proses penyusunan skripsi ini;
4. Ibu Azizah Alawiyyah., B.Ed., MA., Sekretaris Program Studi Pengembangan Masyarakat Islam, Fakultas Dakwah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten;
5. Gian Nova Sudrajat Nur, M.Hum., sebagai Pembimbing II, yang telah memberikan nasihat, bimbingan dan saran – saran kepada saya selama proses penyusunan skripsi ini;

6. Teristimewa penulis ayahanda tercinta Mulyadi dan ibunda tercinta Yoyoh, yang senantiasa mendoakan dan memotivasi penulis, baik moril maupun materil sehingga studi penulis selesai dan terwujudnya skripsi ini;
7. Kepada seluruh dosen UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan ilmunya dengan rasa ikhlas, serta semua pegawai yang telah membantu proses penyelesaian skripsi ini;
8. Kampoeng Airport, yang telah memberikan informasi kepada peneliti sehingga peneliti mampu menyelesaikan tugas akhirnya dengan baik;
9. Pemerintahan Desa Teluknaga, yang telah mendukung peneliti dengan pelayanannya yang baik juga ramah;
10. Mila dan Tika, kedua kakak peneliti yang sangat membantu dalam hal pembiayaan selama proses penelitian skripsi berlangsung;
11. Meilinda Lestari, teman seperjuangan yang telah rela menemani peneliti selama proses bimbingan skripsi;
12. Tina Sagitasari, teman seperjuangan yang telah membantu peneliti dalam mengumpulkan informasi terkait Kampoeng Airport;
13. Semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu, telah memberikan motivasi, bantuan moril atau materil dalam menyelesaikan studi dan skripsi ini;
14. Terakhir, peneliti ucapkan terimakasih untuk diri sendiri yang telah berjuang dan tetap kuat sampai detik ini;

Pada akhirnya penulis menyerahkan kepada Allah SWT., agar semua bantuan dan partisipasi dari berbagai pihak diberikan ganjaran dan pahala yang berlipat ganda. Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih sangat jauh dari kesempurnaan. Karenanya, masukan dan saran selalu

diharapkan. Juga semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya, dan bagi umat Islam umumnya. Aamiin....

Serang, 11 November 2022

Penulis

Nuraini Widad
181530006

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI.....	i
ABSTRAK.....	ii
ABSTRACT.....	iii
NOTA DINAS.....	iv
LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQASYAH.....	v
LEMBAR PENGESAHAN MUNAQASYAH.....	vi
MOTTO.....	vii
PERSEMBAHAN.....	viii
RIWAYAT HIUDP.....	ix
KATA PENGANTAR.....	xi
DAFTAR ISI.....	xiv
DAFTAR GAMBAR.....	xvi
DAFTAR TABEL.....	xvii
DAFTAR BAGAN.....	xviii
BAB I PENDAHULUAN	

A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Perumusan Masalah.....	6
C. Tujuan Penelitian.....	7
D. Manfaat Penelitian.....	7
E. Tinjauan Pustaka.....	8
F. Kerangka Teori.....	12
G. Metode Penelitian.....	25
H. Sistematika Penulisan.....	30

BAB II GAMBARAN UMUM LOKASI PENELITIAN

A. Gambaran Umum Desa Teluknaga.....	32
1. Letak Geografis Desa Teluknaga.....	32
2. Struktur Kepengurusan Desa Teluknaga.....	33
3. Jumlah Penduduk Desa Teluknaga.....	34
4. Mata Pencarian Masyarakat Desa Teluknaga.....	35
5. Kondisi Pendidikan Masyarakat Desa Teluknaga.....	37
6. Kondisi Keagamaan Masyarakat Desa Teluknaga.....	38

B. Profil Kampoeng Airport	40
1. Sejarah Kampoeng Airport.....	40
2. Struktur Kepengurusan Kampoeng Airport	43
3. Sasaran Pemberdayaan Kampoeng Airport.....	44
4. Program Pemberdayaan Kampoeng Airport	44
5. Sumber Pendanaan Kampoeng Airport.....	55

BAB III KONDISI MASYARAKAT YANG DIBERDAYAKAN MELALUI PROGRAM BUDIDAYA MAGGOT DI KAMPOENG AIRPORT

A. Kondisi Sosial Masyarakat Kampoeng Airport	57
B. Kondisi Ekonomi Masyarakat Kampoeng Airport	60
C. Kondisi Pendidikan Masyarakat Kampoeng Airport	63

BAB IV PENGEMBANGAN KAMPOENG AIRPORT DALAM BUDIDAYA MAGGOT “LALAT HITAM”

A. Pengembangan Lingkungan Melalui Budidaya Maggot	65
B. Tahapan Pengembangan Kampoeng Airport.....	66
C. Manfaat Pengembangan Kampoeng Airport	77
D. Faktor Pendukung dan Penghambat Budidaya Maggot	81

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan.....	87
B. Saran	88

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN

DAFTAR GAMBAR

Gambar 1.1 Morfologi larva, pupa dan lalat dewasa.....	24
Gambar 4.1 Siklus Hidup Maggot.....	77

DAFTAR TABEL

Tabel 2.1 Struktur Organisasi dan Tata Kerja Pemerintah Desa Teluknaga.....	34
Tabel 2.2 Jumlah Penduduk Kampoeng Airport Rt.002/Rw.008.....	40
Tabel 2.3 Struktur Kepengurusan Kampoeng Airport.....	44

DAFTAR BAGAN

Bagan 3.1 Diagram Mata Pencaharian Masyarakat yang Diberdayakan di Kampong Airport	61
--	----